

# Pionnier [ **Au service des ophtalmologistes hier, aujourd'hui et demain**

*En 1883, Paul Chibret (1844-1911) fondait la Société française d'Ophtalmologie (SFO). Cent quarante ans et cinq générations plus tard, ses descendants Henri et Jean-Frédéric Chibret, sont à la tête de Théa, leader européen en ophtalmologie.*

**L**a R & D de ce laboratoire, précurseur mondial et leader incontesté du « sans conservateur », qui a généré quelque 30 innovations en trente ans, est aujourd'hui confortée par une politique d'*Open innovation*, riche en promesses, grâce aux partenariats noués dans des domaines variés comme la cornée, la rétine, la myopie, l'e-santé ou certaines maladies rares, grâce à la thérapie génique.

C'est ainsi que Théa offre aujourd'hui la gamme la plus moderne en ophtalmologie, tout en maintenant sur le marché les médicaments du quotidien, peu rémunérateurs, mais indispensables aux ophtalmologistes et à leurs patients.

## **UNE GAMME DISTRIBUÉE DANS 75 PAYS**

Cette gamme est aujourd'hui distribuée dans 75 pays, notamment *via* une quarantaine de filiales à travers le monde, et le chiffre d'affaires du groupe (865 M€ en 2022) est réalisé aux trois quarts à l'export. Une internationalisation qui vient de connaître un point d'orgue avec son implantation sur le marché américain. L'autorisation de mise sur le marché de son traitement phare dans le glaucome, par la Food and Drug Administration (FDA), était en soit une gageure pour un produit conçu et développé en France. Cette internationalisation se fait autant par vocation que par nécessité. Les prix des traitements ophtalmiques en France sont parmi les plus bas d'Europe et ils ne permettent pas d'assurer l'effort de recherche nécessaire à un laboratoire comme Théa, qui a l'ambition de rester un pipeline d'innovations dans le domaine oculaire.



© Saga Chibret-Théa / DR

## **SUR LA VOIE DE LA DÉCARBONATION**

En dépit d'un écosystème hexagonal pénalisant, Théa maintient son siège en Auvergne, consolide son leadership dans le « sans conservateur », assure l'existence de produits de service et, dans le domaine des maladies rares, continue de produire à 70 % en France (100 % en Europe), et s'engage sur la voie de la décarbonation en cherchant à substituer aux plastiques actuels des matériaux biosourcés. Ce faisant, le groupe contribue tout à la fois à la prospérité de notre pays (280 millions d'euros de PIB et 2 170 emplois en 2021), mais aussi à sa souveraineté sanitaire. Autant de caractéristiques qui, cent quarante ans après la naissance de la Société française d'ophtalmologie, font de Théa un modèle en termes de responsabilité sociétale d'entreprise. ]

 **Théa**  
let's open our eyes